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別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 ３２０ 

決裁期日 平成２７年 ７月１５日 

名  称 平成２７年度社会教育委員会兼公民館運営委員会議（第２回） 

日  時 平成２７年 ７月１４日（火）１８時００分～１９時５０分 

場  所 社会教育総合センター 大集会室 

出 席 者 

委員１３名 森、佐々木、長谷、仲島、稲毛、下園、和田、福本、中澤、木津、北向、
大西、浅田 

事務局９名（教育長、教育振興課長、社会教育班主幹、北川主査、高橋主査、飯村主査、
谷主査、小田島主事、管野主事） 

内  容 

教育振興課長 進行 

教育長挨拶；本日はお忙しい中、第 2回目となる会議にご出席頂きありがとうございま 

す。天候も北海道らしい暑さになりましたが高低差がありますので健康管理に気を付け 

て頂きたいと思います。7月 19日には四季彩まつりもありますので天候が良ければ良 

いと思います。最近、地方創生という言葉を国や町で使われておりますが、町では、人 

づくり、町づくりをし、地域を活性化させるため、教育委員会の社会教育事業に理解し 

てもらっています。スポーツでは、ジャガーズが淡路島の全国大会に出場しますし、空 

手では、樫本兄弟、山本君が武道館で行われる全国大会に出場します。関係する方々の 

協力、成果と考えます。本日は報告 3件、協議事項 2件となっておりますので皆様のご 

忌憚のない意見を頂ければと思っております。 

稲毛委員長挨拶；天候が暑くなりましたが、また寒くなりますので大変ですが、前回欠 

席された方もおりますので、約 2時間の会議中一人 1意見をお願いいたします。 

委員長議事進行 

１ 報告事項 

①平成 27年度上川管内社会教育委員連絡協議会第 1 回理事会及び総会について 

稲毛委員長報告；5月 28日に旭川市で開催され出席してきました。午前中は理事会で、 

3市町で委員長が変更になりました。午後からは総会で、管内社会教育委員・公民館運 

営審議会委員等合同研修会の平成 34年度の開催地が上富良野町となっております。 

今年度の管内社会教育委員・公民館運営審議会委員等合同研修会が 11月 10～11に比 

布町で開催されますが上富良野町が第 1分科会の司会者にあたっています。 

 管内社連協理事に前任の本田委員長の残任期間に私し、稲毛が選任されました。道社 

連協評議員にも選出されました。 

 今年度浦河町で開催される全道社会教育委員研究大会には、来年富良野市で開催され 

ることもあり、上富良野町も協力する事になると思いますので多くの方に参加頂きたく



思います。平成 29年度に札幌市で開催される全国大会の協力もお願いいたします。 

 当麻町の門脇副会長からは、基礎講座に新任委員だけではなく多くの方に参加して頂 

きたいお話もありましたのでよろしくお願いします。 

②第 35回北海道市町村社会教育委員長等研修会について 

稲毛委員長報告；「人と人とのつながりを生かした地域づくり」を研究主題とし、1日 

目は、愛媛の人間牧場主・年輪塾塾長若松氏の公演を聴き大変参考になる話で感銘を受 

けました。1.仲間づくり、2.ふるさと、3.主張、4.感動する心を持つ、5.夢(ドリーム 

ではなくターゲット)。2日目は、6人程の 22グループに分かれ分科会が行われました。 

「人と人とのつながりを生かした地域づくり」をどう思うかとの問いに、私は、行事参 

加時に委員はネームプレートを付けて参加するのが良いのではないかと答えてきまし 

た。 

③平成 27年度社会教育関係事業実施報告(5～7月分)及び計画について 

稲毛委員長；報告事項③について、事務局から報告をお願いします。 

高橋主査説明；3～4頁の社会教育関係事業実績について、前回 5月 19日開催第 1回会 

教育委員会兼公民館運営審議会委員会議以後、終了している事業及び今後開催予定の事 

業について報告説明。 

２ 協議事項 

①教育委員会表彰について 

川久保主幹説明；(1)今後のスケジュールについて、説明。被表彰者の推薦依頼を 8月 

3日に予定。表彰審査会を 9月 18日に開催。社会教育委員関係としましては、前回の 

会議で選出して頂きました、稲毛委員長、仲島副委員長、本田委員、小田島委員、また 

文化連盟会長としまして和田委員、校長会会長としまして佐々木委員の出席をお願いい 

たします。11月 3日文化の日に表彰式を開催いたします。 

②各研修会について 

川久保主幹説明；(1)上川管内社会教育委員基礎講座(上川合同庁舎、8月下旬)が開催 

されますが、議案発送後に日時の連絡があり 8月 27日 13時 30分から 3時間程度の開 

催となります。冒頭委員長からもお話がありましたが基礎となっておりますが、新任委 

員に限らず大勢の参加をお願いいたします。 

 北向委員、和田委員出席できる報告を受け、他に出席できる方は今月中に連絡を頂く 

こととした。 

(2)上川管内社会教育委員・公民館運営審議会委員等合同研修会(比布町、11/10～11)  

について、日帰り日程での 2日間となりますが、上富良野町は分科会の司会者になって 

おりますので、出席される方は役割を担って頂きたく思います。 

(3)北海道社会教育委員研究大会(浦河町、10/22～23)について、泊りでの日程となっ 

ており来年度富良野市で上川管内の研修会が開催地となっておりますので、是非、本年 

度雰囲気を感じてもらいたいと思います。また、前委員の安西さんを道社協連の永年勤 

続功労表彰に推薦中であり、管内社連協に確認したところ故人も対象になるとの事です 

ので、決定されれば表彰されます。出席できる方は今月中に連絡を頂くこととした。 

３ 第８次社会教育中期計画について 

高橋主査説明；検証・評価について別紙により部会に分かれて作業をして頂きます。 



 

内  容 

※ 第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

稲毛委員長；それでは各部会長より報告をお願いします。 

第 1部会北向部会長；1・2頁①の子ども会で行っている夏休みラジオ体操、早寝早起 

き朝ごはん及び生活リズムチェックシートの配布について、チェックシートが学校と被 

るのではないかと言う事でしたが、学校は通年、単位子ども会では夏休み期間だけと言 

う事で、被らないとのことでした。 

 3・4頁の①放課後子どもプラン事業ですが、クラブとスクールの 2つの事業があり、 

クラブは両親が家に帰ってもいなく学校からそのまま利用でき、スクールは児童館が行 

っている事業に近いとのことで上富良野小学校では、両方の事業を実施しているとの 

ことでした。 

 ②学校支援本部事業では、特に参観日の日の託児、体力テストの支援を登録制で無償 

で行っおり、学校としては非常に助かっているとの事でした。 

第 2部会長谷部会長；5頁①公民館運営審議会委員活動及び公民館講座の「セカンドラ 

イフと資産管理」について、必ずしも参加者のニーズと合致していなかったとの事です。 

「ポーセラーツ教室」については、参加者は減っているが次年度も開催してほしい要望 

が多かったようです。17頁③郷土館特別展は郷土探訪研修会にて北海道博物館を視察 

し、25名の参加があり来年度も場所は未定だが実施して頂きたい。その他として、学 

芸員を配置できないのかとの声もありました。 

第 3部会佐々木部会長；11・12頁について事務局より報告がありました。①スポーツ 

推進委員の会議について第 1回目なのに 15名中 8名の出席と参加者が少なく、全員が 

参加できる方向で検討頂きたい。④青少年スポーツ大会選手派遣報奨事業について、報 

奨金を渡す場面で教育委員会以外の団体も一緒に渡せるようにしてみてはどうか。⑦親 

子水泳教室について 25組参加と前年より 5組増となっている。⑧水泳技能認定会につ 

いて、7月 8日に 1回目を開催し 1級に 4名合格している。13頁⑲ツール・ド・北海道 

大会道北大会支援(3年毎巡回開催)について、各関係団体に協力頂き準備を進められて 

いるとの事です。17頁③社会教育関係職員の研修と養成について、6月にＢ＆Ｇ海洋セ 

ンターアクアインストラクター養成研修を小田島主事が受講し資格を取得してきまし 

た。今後、水泳教室等に関わっていかれるとの事です。 

小田島主事報告；子供たちに指導するノウハウを学んできましたので、教育委員会を異 

動しても水泳に関わっていきたいと思います。 

稲毛委員長；全体を通して感想・質問等ありませんか。 

教育振興課長；安西前委員の死去に際し、町・教育委員会にそれぞれ 10万円の寄付を 

頂いております。現在、教育委員会内部で何に使用するか検討中でございます。 

４ その他 

次回会議の日程 

川久保主幹説明； 次回会議を 9月 8日(火)18時 00分から提案いたします。 

また、社教センターの西側外壁改修や、公民館の陶芸電気炉等の施設見学も実施したい 

と思います。 

稲毛委員長；只今、事務局から提案のありました次回会議日程でありますが、よろしく 

お願いいたします。 



仲島副部会長挨拶；会議お疲れ様でした。今年度の中期計画の検証はまだ 1/3も終わっ 

ていないので 12月以降になると思います。町民の声を拾い上げるためにも、町民の方 

と交流して頂いて声を聴いてもらいたいと思います。本日はお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


